

El Reto del Congreso ASONEUMOCITO 2022, ¿debíamos asumirlo o no?



Bucaramanga fue la sede en la cual toda la Asociación Colombiana de Neumología y Cirugía del Tórax (ASONEUMOCITO) había puesto su confianza para realizar el XIX Congreso Bianual de las especialidades propias y afines.

Aceptamos el reto como representantes del Capítulo Oriental, con responsabilidad, emoción y por qué no decirlo, también mucho de osadía. Estamos convencidos de la responsabilidad social de nuestra Asociación y, por ello, justificamos la apertura para la participación gratuita de estudiantes de pregrado, empresas pertenecientes al personal de salud, stands de universidades, artesanos regionales, además de la presencia de stands gratuitos para agremiaciones de pacientes, quienes son los que justifican nuestro actuar diario.

El segundo desafío estaba relacionado con la negociación y firma de contratos tanto con colaboradores como proveedores de servicios técnicos, catering de alta calidad, alojamiento, espectáculo de inauguración, fiesta de clausura, entre otros, que son un proceso complejo y requieren tiempo y esfuerzo. Establecer acuerdos sólidos y garantizar la calidad y eficiencia de los servicios contratados fue esencial para el éxito del Congreso, con más de 100 reuniones en total para tales efectos.

La selección de un centro de convenciones adecuado era crucial para asegurar que las instalaciones cumplieran con los requisitos del evento. En este caso, la ciudad ofrecía un centro de convenciones que facilitaba el cumplimiento de las medidas de seguridad y distanciamiento social necesarias, además de ofrecer el espacio y los recursos tecnológicos requeridos para la realización del Congreso.

El tercer desafío era asegurar la participación activa de los miembros de la Asociación, que como desafío logístico para todos los congresos implica coordinar la asistencia de investigadores y profesionales de diferentes instituciones y lugares de la región y de todo el país. La importancia de incluir en el Congreso a los miembros de diversas regiones radica en que fomenta la diversidad de perspectivas y experiencias, al tiempo que fortalece la conexión entre participantes de distintas especialidades y profesiones.

La oferta turística de la región fue un aspecto importante en la promoción para atraer a los participantes y brindarles una experiencia agradable durante su estadía. Coordinar y promover las actividades turísticas en la zona era un reto adicional, ya que implicaba trabajar en colaboración con entidades locales y garantizar que se cumplieran los protocolos de seguridad sanitaria.

Varios aspectos clave contribuyeron para superar las dudas iniciales y lograr el éxito. La gestión sólida, la capacidad de adaptación, la hospitalidad y comodidad de las instalaciones, así como la vacunación masiva y las medidas de protección personal implementadas. Estos factores combinados crearon un entorno seguro y propicio para el intercambio de conocimientos y la interacción entre los asistentes, generando una experiencia positiva y un impacto significativo en el ámbito científico y profesional.

Enfrentar estos retos requeriría una planificación estratégica, una comunicación efectiva con todas las partes involucradas y una gestión cuidadosa de los recursos disponibles. A pesar de estos desafíos, el éxito del Congreso demuestra que se logró superarlos para llevar a cabo un evento que cumplió con las expectativas de los asistentes y promovió la difusión de la investigación en medicina respiratoria en Colombia. Esta breve editorial la escribo para rendir honor a todo el personal administrativo, auditor, logístico, técnico, académico y científico tanto de ASONEUMOCITO como externos, a quienes agradecemos por haber demostrado que sí podíamos hacer realidad el XIX Congreso ASONEUMOCITO en Bucaramanga. La Junta Directiva Nacional y la propia del Capítulo Oriental trabajaron tanto en la virtualidad como en la presencialidad. Dieron su apoyo.

Como gremio generamos la confianza necesaria, creamos un entorno ideal y defendimos la seguridad de todos. El momento ideal no fue fácil de identificar, la pandemia rondaba y amenazaba aún. Hoy disfrutamos

de sus historias, los trabajos de investigación difundidos, las conferencias presenciadas y las oportunidades identificadas. El recuerdo del Congreso y sus logros demuestran que la respuesta fue adecuada: Sí, ¡debíamos asumir la organización del XIX Congreso de nuestra Asociación!

Con especial aprecio, en nombre de todo el Capítulo Oriental de ASONEUMOCITO y mío propio.

Mauricio Orozco-Levi, MD, PhD, MSc

Presidente, XIX Congreso ASONEUMOCITO 2022